

AL COMPOSTELANO

Publicado por la tarde

DIARIO AL SERVICIO DE ESPAÑA



Número suelto 15 céntos.

Año XIII

Oficinas: Huérfanas, 31

Santiago, sábado 19 de julio de 1941

Teléfono número 1327

E. 6.111

Reunión del Consejo Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

INTERESANTISIMO DISCURSO DEL CAUDILLO



Madrid, 18.—Su Excelencia el Jefe del Estado, Generalísimo Franco, presidió ayer tarde la reunión del Consejo Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., prevista como reglamentaria en los Estatutos del Partido para el 17 de julio, con motivo del aniversario del Alzamiento Nacional y celebrada en el antiguo Palacio del Senado.

Después que Su Excelencia el Caudillo ocupó la Presidencia, el secretario del Consejo fué nombrando a los nuevos Consejeros nacionales que se habían jurado sus cargos.

Le hizo en primer lugar don José Luis de Arrese, ministro secretario del Partido. En posición de firmes ante el Caudillo y poniendo la mano derecha sobre los Santos Evangelios, pronunció las siguientes palabras:

«En nombre de Dios juro servir con lealtad a España, a la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., al Caudillo, Jefe Supremo del Estado y del Movimiento. Juro fidelidad a los principios fundamentales del Estado y de la Revolución española.»

El Caudillo le contestó: «Si lo hacéis, que Dios os lo premie, y sino os lo demande.»

Con la misma ceremonia juraron los nuevos Consejeros nacionales don Carlos Asensio Cabanillas, don José Antonio Elola Olaso, don José María Albar Pérez, don Mariano Osorio Arévalo y don Cirilo Tornos Lafitte.

Terminada la ceremonia del juramento, el Generalísimo Franco, puesto en pie, pronunció el siguiente discurso:

Camaradas y Consejeros: Hoy hace cinco años que en estas mismas horas lanzó el Ejército español el grito viril de nuestra independencia. A su voz se estremeció España, y los patrióticos sentimientos contenidos a duras penas en los años de opresión roja, se desbordaron por toda la nación. El Ejército fué el crisol en que se fundió la calma inquietada de nuestros juveniles. La unión sagrada que en sus filas se formó hizo posible la victoria.

Por ello al reunirse el Consejo Nacional en conmemoración de aquella fecha, nuestro recuerdo ha de ser para el Ejército de la victoria y para todos los caídos en nuestra Causa. Su ejemplo ha de presidir nuestra cotidiana labor y su sacrificio sea perenne acusación contra egoísmos y debilidades.

Por ello vivimos estas horas en que España se ha encontrado a sí misma y que en el concierto de los pueblos mantiene con su independencia el respeto y la consideración de los demás.

Por primera vez en la historia contemporánea podemos decir que España manda en sus propios destinos y mandará tanto más cuanto se afiance la unión y solidaridad de los españoles para nuestra empresa.

No se puede vivir una vida exterior intensa si nuestra presencia en el mundo aparece desfigurada por la obra disgregadora de grupos y de capillitas que desvalorizan los sublimes sacrificios de nuestro pueblo.

La gloria de España descansa y descansará siempre en su unidad.

Quien contra ella labore sirve a los propósitos de nuestros antepasados.

No es nuevo el sistema. Nues-

tra historia repetidamente registra como al no podernos vencer por la fuerza de las armas se provocaron desde el exterior aquellos planes internos de disolución que acabaron enfrentando españoles contra españoles y que disociaron a España material y moralmente.

Contra todos aquellos nos alzamos y dimos la sangre generosa de los mejores, pero no lo realizamos para volver de nuevo al punto de partida.

Si a España envilecida de la República como nuestra paciencia y movió nuestros brazos, tanto más nos disgusta y nos repugna la decadente que hizo posible aquel engendro.

Tan despreciable es para nuestra obra el rojo materialista como el burgués frívolo, el traficante codicioso o el aristócrata extranjizado.

Tan grave y tan intenso había sido el mal que explica fácilmente que si en la gran obra de resurgimiento de España han de colaborar todos los españoles, su encuadramiento y su dirección corresponden a esa minoría inasequible al desaliento que cuando España se perdía a zaban su bandera de combate y ante los gloriosos caídos en lucha desigual levantaban el bosque de sus brazos con las palmas abiertas.

Por eso he repetido tantas veces nuestra guerra no acabó con ella nuestra lucha. Destruimos los Ejércitos materiales que se oponían al restablecimiento del orden y al imperio de nuestro derecho, pero la guerra tenía una mayor profundidad. A la batalla militar sucedía la batalla política: la de desarraigar las causas de nuestra decadencia, la de educar y disciplinar a un pueblo en principios de solidaridad nacional de volviendo a todos los españoles, como en frase feliz decía José Antonio, el orgullo de ser o.

Esta gran obra requiere constantes sacrificios y constituye la dura tarea de nuestro Movimiento que no solo lucha contra las naturales resistencias de los inveterados vicios, sino contra las intrigas y las traiciones de los enemigos seculares de los que nunca perdonaron a España su grandeza.

Esta causa es la razón suprema de mi lealtad y para ello he de exigir a todos la más férrea de las disciplinas.

Pecan gravemente contra la Patria los espíritus bajos que pregonando ser enemigos del materialismo rojo los sirven, sin embargo, al aferrarse a viejos prejuicios ahorrando aquellas rídiculas minorías que les permitían lucir su decadente ingenio en círculos provincianos o en salones aristocráticos.

Fatan también a sus deberes los que traicionaron la limpia nobleza de sus progenitores sus fan con el restablecimiento de prerrogativas de casta, aunque con ello se torciera el destino histórico de nuestra Patria.

Y pecan igualmente los que carentes de virtudes o escasos de su egotismo subordinan los intereses de la nación a los de sus torpes ambiciones o a la satisfacción de su vanidad.

Nosotros no hemos cerrado el camino a los que al interés de la nación un día convenga; pero no hemos de consentir que con fines bastardos se intente menoscabar la autoridad de los jefes y socavar la disciplina del Movimiento con reservas ni con subfiliaciones incompatibles con los altos fines que perseguimos y con el sacrificio glorioso de nuestra juventud.

Evidentemente desde el interior de nuestra Patria no puede percibirse la verdadera dimensión de nuestro Movimiento.

Solo analizando la historia de nuestra nación hasta el glorioso día de nuestro Alzamiento, podemos darnos cuenta de su transcendencia y de su grandeza.

Si examinamos la forma torpe y vergonzosa en que perdimos nuestro imperio y la indiferencia ante la catástrofe de aquella generación, comprenderemos a donde nos hubiera arrastrado el proceso de descomposición de nuestra Patria a que puso término nuestro Alzamiento.

Cuando nos asomamos a la vida muchos de los que aquí hoy nos congregamos vimos nuestra infancia presidida por la torpeza

de aquellos hombres que abandonaron al extranjero la mitad del territorio patrio.

Aun viven muchos de los autores de la gran tragedia: un Ejército luchando en apartadas tierras en la defensa de nuestros territorios u tramarios y un tinglado político liberal y masónico pactando la rendición con sus aliados y traicionando a España.

¿Dónde estaba el pueblo español entonces? ¿Qué hicieron el régimen y los partidos ante la gran traición?

Y yo pregunto ahora a España: ¿Es qué hubiera sido posible esto con una modesta Falange?

Así comprenderéis porque quiero una España con pulso, porque ansiamos una juventud con inquietudes. Es preferible tomar los excesos de sus espíritus que sufrir un día en nuestro rostro el sonrojo de la vergüenza con la cual se enfrentó nuestra generación con la pasada para decirle: Ya que no supisteis hacer, el año 98, lo que nosotros hicimos 18 de julio, no tenéis derecho a hablar en la España resucitada.

Hoy no cabe opción ni discusión. Un interés supremo guía nuestros actos y nadie puede torcer ya el camino que España ha emprendido. Al final está nuestra grandeza; a los costados el abismo. Na le intente dificultar nuestra marcha porque será arrollado.

A esta diaria batalla por la unidad política de España se unió la económica de la post guerra y también en ella los enemigos seculares han intentado explotar miserias, codicias y necesidades.

Aquella España materialmente destruida que los jerifaltes rojos tanto pregonaron, se intentó presentar, como si fuera obra de un régimen, como si la destrucción de nuestras fuentes de riqueza y de nuestros caminos y material ferroviario no fueran la obra declarada y pregonada por sus propios autores.

Salvar a España de las consecuencias de aquella destrucción se consagraron nuestros desvelos; a levantar la producción y vencer las escaseces contra las que mantenemos una política

exterior firme y clara en un punto, perturbada por la pasión de una guerra.

Hemos luchado y superado con nuestra unión contra las deficiencias de la vida económica de nuestra nación. Con escasez de barcos y con limitación de divisas tuvimos que transportar de lejanos países cerca de dos millones de toneladas de cereales para el abastecimiento, que si encontramos pueblos hermanos como la Argentina que facilitaron su adquisición, el Consejo debe saber como otros han intentado obstaculizar el aprovisionamiento de nuestra Patria.

En los momentos de mayores crisis del año pasado, cuando escaseaba el pan en nuestro territorio y los retrasos inevitables en una larga navegación desde Sur América provocaron una carencia de granos y se intentó traer desde Norteamérica cien mil toneladas ya compradas y dispuestas para el embarque, los esfuerzos de nuestro representante se estrellaron ante la emergencia y disposiciones de aquellas naciones que lo prohibieron y el trigo quedó sobre los muelles de las naciones amigas.

Y cuando parecían abrirse a España perspectivas de ayuda y colaboración económica para su reconstrucción, detrás de la generosidad de la operación crediticia apareció siempre el intento de mediación política incompatible con nuestra soberanía y con nuestra dignidad de pueblo libre.

Os hablo con esta crudeza porque ya es hora de salir al paso de insidias, de especias y de maniobras y de que llegue al conocimiento de todos, que los pueblos tienen que salvarse por su propio esfuerzo, por su trabajo, por su sacrificio.

Es ilusión creer que disponen las plutocracias de su oro para ser empleadas en generosas o notables empresas. A las naciones como a los individuos, el oro acaba envileciéndose. Elocuente es el cambio de 50 destructores viejos por diversos girones de un imperio.

Nuestra pobreza es nuestra ejecutoria. Nuestras dificultades han

sido mayores por haber discurrido hasta ahora en España la economía en el mayor libertinaje.

Las actividades económicas se desenvolvían bajo aquellos principios liberales que predominaban en el mundo, aunque modificadas por un régimen de protección arancelaria torpemente combatido por las costumbres liberales de aquellas regiones en que se cultivaba la aberración capitalista.

Estos hechos paradójicos proclamaban la ausencia total de una política económica. Ni la razón, ni la distribución, ni el consumo del proceso económico, fueron orientados y dirigidos; todo lo más, cuando la gravedad de una crisis amenazaba a un determinado sector, se intentaban fórmulas mientras la política de los partidos especulaba con la desgracia.

En una España destruida en su producción, falta de estadísticas ciertas y observadas y en un ambiente económico pleno de errores y de prejuicios jurídicos liberales, tuvimos que dar las primeras batallas del nuevo orden. Batallas que se vieron dificultadas por la criminal codicia de grupos de productores y de especuladores que en su afán desmedido de enriquecerse especularon con la miseria de nuestro pueblo.

A este mal contribuyeron inconscientemente muchos sectores materialista y liberal antitélica de la hora que ha de presidir nuestro destino.

Las medidas de rigor que el Gobierno tomó contra esta criminal conducta no lograron amonstrar el mal; ninguna política económica puede tener completo éxito si la preocupación y la ocultación presiden los ciclos de la obra económica, si las órdenes e los organismos competentes y responsables sufren alteración en su ejecución; y si la codicia y la ignorancia de los productores traicionan su Patria aliándose con el enemigo.

Cuando una fuerza mayor impedita o limita las importaciones o por la falta de abonos o por otra causa la producción padece y en el total de los productos alimenticios se produce déficit, solo por la ordenación y el racional uso se puede salvar la crisis; ordenación que exige un mando y una disciplina, y racionalamiento que repartiendo los víveres en forma inversamente proporcional a los bienes y directa al esfuerzo y al trabajo se garantice la justicia y la buena alimentación de todos los españoles.

Quien obrando en otra forma perturba este régimen y hurta al consumo géneros que deben ser intervenidos, traiciona la solidaridad española y es causa del hambre o de la escasez en los sectores menos dotados.

La ocultación de víveres —lo mismo que el robo y que la estafa— no pueden considerarse medios lícitos de poseer y todo el rigor será poco para corregir a los que persisten en tan execrable conducta.

La economía es en un todo armónico formado por la fuerza de la unión que no se puede impunemente alterar; cuando se perturba esta armonía el todo se resiente y repercute inmediatamente en los otros sectores económicos íntimamente ligados.

Es preciso que se grave en el ánimo de las gentes que ese immoderado afán de elevación de precios en los distintos sectores solo conduce al término de la vuelta a la desvalorización de nuestra moneda. Si la vida sube hemos de hacer que el cobro de salarios supere al del coste de la vida.

La subida de salarios arrastra indefectiblemente todos los otros —coste de producción, viviendas, vestuario, transportes— y con ello las necesidades estatales y los impuestos en general y al final solamente habremos logrado que la moneda haya perdido una parte de su valor. Mientras en esta carrera se habrá producido un grave daño y es que como los salarios irán siempre retrasados al coste de la vida, serán las clases menos dotadas las que pagarán con el hambre y la depauperación el provecho de los productores.

Habréis de comprender los que con la responsabilidad de conse-

jeros aquí os congrego, que cuando un sentido social preside nuestra obra, a él hemos de subordinar cualquiera otra clase de interés.

Ha de ser, pues, el abaratamiento de la vida el que presida la política en la etapa que hoy empezamos y el esfuerzo para lograrlo una de las consignas principales de nuestro Movimiento, convencidos todos de que no podríamos realizar nuestra revolución económica-social si no somos antes dueños de los precios.

Si ello se derrumbaría toda la política de salarios, de seguros, de interés, de rentas, de impuestos y de presupuestos.

Yo quisiera llevar a todos los rincones de España la inquietud de estos momentos en que con la suerte de Europa se debate la de nuestra nación y no porque tenga dudas del resultado de la contienda. La suerte está echada. En nuestro campo se dieron y libraron las batallas. En los diversos escenarios de la guerra de Europa tuvieron lugar las decisivas para nuestro Continente y la pesadilla de nuestra generación, la destrucción del comunismo ruso es ya de todo punto inevitable. No existe fuerza humana capaz de torcer este destino; mientras, no por ello hemos de descartar la vanidad que rigió la política de este pueblo que solememente arrojó sobre Europa nuevas miserias. Contra ella hemos de prepararnos ofreciendo al mundo el ejemplo sereno de un pueblo unido dispuesto a defender su independencia y sus derechos.

Y a esas voces fraternas que de América nos llegan inquietas por la suerte y el porvenir de nuestra España, respondemos con la fe y la confianza de nuestra fortaleza y con la inquietud que, aunque a veces sentimos por su propio destino, nadie más autorizado que nosotros para decirles que Europa nada ambiciona de América.

La lucha entre los dos Continentes es cosa imposible: representarla solo la guerra en el mar, larga y sin resultados; negocios fabulosos de unos pocos, miserias insospechadas para muchos, pérdidas ingentes de barcos y mercancías, la guerra de submarinos y de barcos y de cuanto desmembró al intercomercio pacífico del mundo; dos costas enfrentadas, fuertes e inabordable para sus enemigos, un mar repartido en zonas de influencia europea y americana y barridos los barcos del comercio independiente.

La guerra en nuestro Continente, ha sido a tiempo clara y decidida.

Quiso plantearse en análogos términos que la del año 14, ilusión que se marchitó en flor. Rusia no quiso formar en el frente aliado; se reservaba preparando su para el acto final. Polonia su cambio sin la menor ayuda, la entrada de Italia cortó las rutas del Mediterráneo, la campaña de Noruega repartió el mar del Norte entre los beligerantes, la batalla de Flandes y la derrota detrás del más poderoso Ejército europeo, suprimió el frente Occidental, dando a Alemania la salida del Océano, el intento de organizar un frente en los Balcanes, se derrumbó con la victoriosa campaña de Grecia, las costas de Noruega, las aguas del Canal y los mares de Creta, son escenarios de los que la aviación arrojó a las escuadras enemigas de las proximidades de las costas. Su eficacia en su defensa, nadie puede ya discutir. Ni el Continente americano puede soñar en intervención en Europa sin sujetarse a una catástrofe, ni decir sin detrimento de la verdad, que pueden las costas americanas peligrar por ataques de las potencias europeas.

Así, la libertad de los mares, monstruoso sarcasmo para los pueblos que sufren las consecuencias de la guerra, ni el derecho internacional ultrajado por el bloqueo inhumano de un Continente, ni la defensa del pueblo invadido al que se intenta arrastrar al hambre y a la miseria, son ya más que palabras en las que nadie cree.

En esta situación, el decir que la suerte de la guerra puede torcerse por la entrada en acción de un tercer país, es criminal locura, es encender una guerra universal sin horizontes, que puede durar años y que arruinaría del,

EN LA NUEVA ESPAÑA

REGORDANDO UNA EFEMÉRIDES GLORIOSA

Estos días, de marcado y profundo resurgimiento espiritual de España, que debemos aprovechar para afianzar más y más nuestra fe en los gloriosos destinos patrios, cúmplase el quinto aniversario del Alzamiento Nacional, ante cuya gloriosa efemérides, punto de partida para un mejoramiento moral y material de España, hemos de sentirnos todos gratamente impresionados, porque representa la destrucción de un régimen de oprobio y de vileza, bajo el que tanto ha sufrido España, y la iniciación de una era de paz, de libertad y de independencia, en la que, rectificando vidas y costumbres, habrá de alcanzar España días de prosperidad y de grandeza, en el triunfo del catolicismo y de la hispanidad, los dos grandes postulados que llevaron a los frentes de batalla a nuestras valientes y heroicas juventudes, luchando con bravura por las esencias tradicionales de España, patrimonio espiritual y patriótico de nuestros mayores, que no podemos ni habremos de ceder por nada ni por nadie.

Recordando, pues, aquel glorioso y salvador Movimiento Español, precipitado, con providencial acierto, por la muerte alevosa y traidora del eminente estadista, D. José Calvo Sotelo, hemos de hacer vibrar nuestra alma con la alegría del momento, libre de los peligros y de las zozobras de un gobierno despota y tirano, cuya tranquilidad nos hará pensar en la necesidad de recobrar nuestra propia y peculiar personalidad, así en el orden religioso como en el profano, laborando por un Estado que salve nuestra fe y nuestra espiritualidad, nuestro orden y nuestro derecho, nuestra independencia y nuestra libertad, que son los ideales por los que dieron su sangre y su vida nuestros héroes y nuestros mártires, así los de hoy como los de ayer, inmortalizando el espíritu tradicional e histórico de España.

Recordemos, sí, una y mil veces, el gesto gallardo y sublime de nuestro Caudillo, que ahogó en sangre de cruzados la vida monstruosa de los que martirizaban a España, para crear otra nueva, la vida de la espiritualidad y de la cultura española, exenta del materialismo que la envilece y vilipendia, haciéndola triste y desgraciada.

Con el pensamiento puesto en nuestra Cruzada salvadora y de reconquista, hagamos votos muy fervientes por un futuro próximo de liberación espiritual y patriótica, forjadora de unos días grandes y felices, en los que todos nos sintamos amigos y hermanos, trabajando, denodadamente, por humanizar nuestras costumbres públicas y privadas, elevándolas, radicalmente, sobre el materialismo corruptor y enervante, impropio del tradicional e histórico sentido español.

Aprendamos, mirando a un pasado funesto y degradante, a ser grandes y fuertes en todas las virtudes, sobre todo en las del cristianismo y de la hispanidad, para poder dar a España, después de una guerra de salvadora purificación, tiempos de inmortal felicidad, a los que somos acreedores por la incomparable y suprema resolución con que nos hemos dado al Glorioso Movimiento Nacional, cuyo quinto aniversario celebramos estos días, evocadores de los del año 1936, en los que se inició nuestro resurgimiento moral y material, que llevaremos a feliz término si sabemos vincularlo en Dios y en España.

Hoy, como hace cinco años, y para siempre, gritemos todos: ¡Viva España! ¡Arriba España!

Andrés Sánchez E. Adanza.

nitivamente a las naciones que tienen su vida económica basada en un legítimo comercio con los puertos de Europa.

Estos son los hechos que nadie puede controvertir. El bloqueo de Europa contribuye a que se cree una autarquía perjudicial a Sud-América. La persistencia de la guerra perfeccionará la obra.

Han presentado mal la guerra y los aliados la han perdido. Así lo han reconocido con la propia Francia, todos los pueblos de la Europa continental.

Se confió a la resurrección de las deficiencias a la suerte de las armas, que les ha sido adversa. Nada se espera ya de la propia fuerza; clara y terminantemente lo declaran los propios gobernantes.

Es una nueva guerra la que se pretende entre los Continentes, que prolongará su agonía con una apariencia de vida y ante esto, los que amamos a América, sentimos la inquietud del momento y hacemos votos por que no les alcance el mal del Océano.

La campaña contra la Rusia de los Soviets con la que hoy aparece solidificado el mundo plutocrático, no puede ya desfigurarse el resultado. Veinte años lleva el mundo soportando la criminal injusticia del comunismo ruso y raro es el país que haya podido escapar a su labor disociadora. España, que tanto sufrió por su criminal intervención que le llevó al borde del abismo y que dió contra él las primeras y más sangrientas batallas, puede aprender como ninguna el alcance y dimensión de la causa. Pueden como hasta hoy el oro comunista y la prensa judía hurtar el mundo el conocimiento y divulgación de las sesiones del Komintern ruso, en que se contrastaba su acción revolucionaria en los distintos países. Pueden los pueblos hispanoamericanos haber desconocido la actitud preferente que se les dedicaba y el injurioso calificativo de pueblos «semicoloniales» con que la Central Comunista los distinguía. Lo que ya no puede ocultarse a los ojos de nadie, es lo que encerraba la depravación del régimen soviético. La cruzada emprendida contra la dictadura comunista ha destruido de un golpe la artificiosa campaña contra los países totalitarios. [Stalin, el criminal dictador rojo, es ya aliado de las democracias! Nuestro movimiento alcanza hoy en el mundo justificación ensanchada. En estos momentos en que las armas alemanas dirigen la batalla y en que la sangre de nuestra juventud va a unirse a la de sus camaradas del Eje como expresión viva de solidaridad, renovamos nuestra fé en los destinos de nuestra Patria, que han de afianzarse estrechamente unidos, nuestro Ejército y la Falange.

El final del trascendental discurso del jefe del Estado, fué acogido con una ovación cerrada por todos los presentes. Hecho el silencio se cantó el Himno de la Falange. El Caudillo dió los gritos de España, que fueron contestados por todos los asistentes brazo en alto. Otro discurso del Caudillo Madrid, 18.—Con motivo de la fiesta de la Exaltación del Trabajo, tuvo lugar una concentración de productores organizada por los Sindicatos madrileños en las fábricas y talleres de locomotoras que la Compañía de M. Z. A. tiene establecidos en el cercano pueblo de Villaverde, el Caudillo pronunció el siguiente discurso: Trabajadores españoles que

comprenden a cuantos habéis hecho del trabajo una jerarquía y un honor: ¡Qué palabras tan distintas de las hasta ahora pronunciadas: el trabajo es un honor! No pensaba hablaros; me sorprendieron los carteles y el programa de que el Caudillo iba a dirigiros la palabra, y no he querido en un día como este de Exaltación del Trabajo y de Exaltación de la Patria que pecara de descortesía o desamor a la vista de la actitud de vuestro Caudillo. Comprendo vuestro exultante orgullo: os formasteis y crecisteis en un ambiente de indiferencia, de materialismo, de rencor y de recelos y no deseábais que mis palabras viniesen a ser un punto y seguido. No es con las palabras con las que vamos a llevar a vuestro ánimo el sentimiento de una Patria; no han de ser nuestras frases las que pretendan arrancar de vosotros una adhesión, un aplauso o una simpatía. Han de ser nuestros hechos, han de ser nuestros actos, han de ser nuestras obras por las que habéis de conocer el valor de nuestro régimen, el sentido de una nueva España y la solidaridad ante la gran empresa que nos es común; entonces comprenderéis esa unidad de destino en la universal que todavía alienta en nuestros corazones; esa unidad de destino que llevó a España a dominar un Mundo que nos dieron las alas nuevas para volar y que hará que los que fueron señores en otras tierras no puedan ser jamás esclavos ni esclavos en la suya. (Muy bien, grandes aplausos).

Aquel Estado que contemplaba indiferente vuestra causa, aquel régimen que no vivía vuestros dolores, que permanecía indiferente ante las miserias de las masas materialistas y proletariadas, oponentes nosotros este Estado presidido por un sentido solidario en que los españoles son solidarios en la Empresa y en que al ofrecerlos el Pan y la Justicia os ofrece antes un sentido de Patria. Un Estado que comprende que no puede exaltarse ante la Patria aquellos a quienes ésta dió trato de madrastra, ni defender con entusiasmo los hogares de los que ni hogar tienen, ni siquiera podemos hablarlos de amor porque éste ha sido roto y quebrantado.

¿Qué hijo se acerca hoy a sus padres a llevarles los anhelos de un cariño filial si hasta el afecto familiar llegó a ridiculizarse como cosa nefanda? Y esto en la España del Quijote, de los héroes, de los poetas, de los artistas y de los santos Misioneros. Esto es una realidad; nos han querido arrancar de la historia, todo lo ideológico, los valores de nuestro espíritu, lo que nos proyectara en lo universal.

¿No os habéis preguntado vosotros algunas veces de qué casta eran aquellos que conquistaban el mundo de donde salieron? Pues salieron de nuestros lugares, de nuestras áridas tierras de Castilla, de nuestros campos extremeños, y aquellos nombres que ni tenían, apelido lo creaban ellos mismos y forjaban con su esfuerzo y llegaban a esculpirlos en sus blasones, fundaban Imperios y creaban ciudades y levantaban ese mundo nuevo, emporio de riqueza, hijo de nuestra sangre, de nuestro esfuerzo y de nuestra raza. (Grandes aplausos).

Esta es la virtud de nuestro Movimiento: Que España se haya

¡VOLUNTARIOS!

A descuajar la venenosa entraña de marxistas infames sanguinarios, al igual que los místicos templarios vais a luchar por Dios y por España. Jamás la gloria quiso ser extraña al soldado español, y en esta guerra asolaréis la maldecida tierra de Stalin y su hipócrita calaña. Sangre española beberá la estepa para que el mundo con asombro sepa que de un santo ideal marcháis en pos, y en la lid por la Patria bien querida, pido a Dios con el alma emfebreada que en la jornada os acompañe Dios.

Vicente CASANOVA. Julio-1941.

encontrado a sí misma. Que por esta prueba tan dura y tan sangrienta, hayamos podido encontrar de nuevo el sentido y virtudes raciales, en que los riesgos y heroísmos de antaño fueron en nuestros días separados, y os contaré una anécdota que encierra la más exacta expresión: Estábamos en la guerra. Cuando el odio marxista y extranjero había enfrentado a los españoles. Se libraba una batalla difícil y dura. La Infantería española brillaba como en sus más gloriosos días y un camarada extranjero que lo presenciaba exclamó: —¡Qué hermosa Infantería! Esta es la Infantería mejor del mundo. ¡Eso. La mejor del mundo! Y un alférez que le escuchaba le replicó con aire tímido: —Sí; pero después de ésta la vuestra.

—¿Sabéis lo que contestó aquel hombre que tenía el corazón abierto a la admiración? Pues dijo: —No; después de la vuestra, la roja. (Grandes aplausos).

Digo esto, no por buscar halagos de los que aquí estáis, que pueden haber formado en otras filas. Os digo esto para que os encontréis a vosotros, porque aquella Infantería que tremolaba sus estandartes en las tierras inhóspitas de la nueva España, aquella Infantería que era la admiración del mundo, era el hombre, el hombre español. Y este vive en España, está vivo entre nosotros. Seguimos siendo dueños de las grandes empresas, pero lo somos con esa solidaridad, con esa unión, con ese amor a la Patria que no puede ser madrastra de nadie y que tiene que ser madre de todos. (Grandes aplausos).

Nosotros tenemos en nuestro programa el Pan y la Justicia indispensables a la vida del hombre; Pan y Justicia que no conocen oposición de clases; Pan y Justicia que vienen siempre precedidos por un hermoso anhelo: el amor a la Patria. Os digo esto, porque hasta hoy no han deslumbrado con el materialismo extranjero, diciéndoos que en las ciudades populosas y en las naciones democráticas disfrutaban de tanto o cuanto las clases trabajadoras. Mentira. No existe lo que han dicho; existe un mundo de más de ochocientos millones de seres que no tienen lo necesario para vivir, porque esclavizados por el poder de los grandes imperios, trabajan a precios de hambre, para que se formen las colas de los sin trabajo y se pierdan los proletarios. (Muy bien. Grandes aplausos).

Yo podría deciros mucho. Como en las costas africanas prefieren los indígenas ser proletarios en nuestra pequeña colonia de Guinea a ser propietarios en su país.

¿Y esto qué os dice? Pues que las familias indígenas no alcanzan en ellos ni dos reales españoles para vivir, que aun comercian en el mundo con la miseria, que hay más de ochocientos millones de seres que no consumen lo que deben consumir y que la economía y el bienestar del mundo no es sólo trabajo, es también consumo. Y esos obreros que os ponen a vosotros de señuelo para que os deslumbréis con sus sueldos semanales de cuatro, de ocho o de doce libras, esos obreros viven del imperialismo, de la miseria de otros suyos, de la miseria de otros hombres. (Muy bien. Grandes aplausos).

Si España hubiera llevado esta moral a América, si España hubiera llevado este sentido de dominio a Ultramar, España disfrutaría todavía aquellas tierras, pero en un estado semisalvaje. Nuestro destino fué y es universal. Nosotros no vamos a dominar en el afán de esclavizar; miramos hacia afuera con toda la fuerza del espíritu y cuando lo hacemos y miramos hacia las tierras y lugares en que en otro tiempo nos movimos, no lo hacemos con el menor afán de predominio, sino para renovar con nuestra fé el calor de una raza que no muere.

Esta es nuestra obra: Mirar y proyectarla hacia fuera. No permitir que el extranjero nos obligue a mirar con rencoros hacia adentro. Que os sintáis todos solidarios de esta unidad española, de esta masa de España en que nadie ha de ser más beneficiario que vosotros. Nadie gana más con el asentimiento de un régimen que os eleva y os dignifica y que tiene por divisa que el hombre no solamente vive para el trabajo sino que ha de vivir del amor y la alegría con derecho también al sol de España. (Grandes aplausos).

Gran Exposición Regional de Bellas Artes

Hoy sábado a las ocho y media de la tarde, pronunciará una conferencia en el salón de actos de la Sociedad Económica, el eminente arqueólogo don Jesús Carro García. La disertación versará sobre el tema: «Andrade y su obra». Mañana domingo y a la misma hora, el ilustre crítico de Arte Reverendo Padre Eugenio Fernández Almuzara, desarrollará el tema siguiente: «Los Santos y la leyenda aurea de las Artes plásticas».

El próximo lunes tendrá lugar en la Exposición de la Real Sociedad Económica, la anunciada conferencia por el Profesor de la Universidad don Manuel Remuñán, con ilustraciones musicales del pianista don Angel Brage, que versará sobre el tema «Un clásico del Romanticismo».

Mañana domingo a las once de la mañana es esperada en Santiago la embajada de arte que organizó en su seno la meritoria entidad coruñesa Asociación de Artistas y en la que figurarán varios expositores que honran con sus obras el magno Certamen. A dicha hora serán recibidos en la Sociedad Económica por los dirigentes de la Exposición que les acompañarán en la visita colectiva a la misma, y es de esperar que los artistas compostelanos que exponen obras suyas estén en los locales para servir de cicerones a tan distinguidos huéspedes.

Delegación de Abastecimientos

A partir del día veintuno podrán recoger los industriales y colectivos que reciben sus cupos de artículos racionados por mediación del Sindicato Hostelero o de esta Delegación, los impresos de Declaración jurada que deberán presentar debidamente cubiertos y por duplicado, antes del día veintidós, para fijar el racionamiento del mes de agosto.

Los hoteles, pensiones y casas de huéspedes, estén o no matriculadas, deberán visar en la Oficina del Servicio Nacional del Turismo, sita en la Rua Nueva, número 3, las declaraciones juradas, las que una vez diligenciadas serán entregadas en esta Delegación acompañadas del vale colectivo correspondiente, devolviéndose a los interesados a partir del día veintidós.

Santiago, 19 de julio de 1941.

-DEPORTES-

El día 25

Debidamente informados podemos anunciar a la afición en general que el día 25 del corriente, festividad del Santo Apóstol Santiago, habrá en el campo de la Residencia de Estudiantes un gran partido de fútbol en el que serán contendientes el primer equipo del «Racing» de la ciudad departamental y nuestro «Santiago».

Como se ve, la Directiva del «Santiago» ha recogido las sugerencias de este partido, y todo en beneficio de la afición local que por su parte está en la obligación de corresponder a esta atención, volcándose en masa en el Stadium para ser testigo de uno de los buenos partidos veraniegos que se celebren en Compostela.

Tenemos entendido que el «Racing» de El Ferrol desplazará a Santiago todas sus primeras figuras. For su parte el «Santiago» formará con Sarda, Pombo y otros elementos de gran valía, algunos nuevos, que mucho prometen en sus entrenos, para el próximo torneo regional.

de su celebración por haberse ausentado de la ciudad destacados atletas. De todas formas, bastan los propósitos... Gracias a esta entusiasta Directiva, podemos sumar al programa de festejos profanos uno muy atractivo, y sin sacrificios económicos para nadie.

PEPITO.

SEGUNDO ANIVERSARIO DE LA SEÑORA D.ª María Josefa García Rodríguez

que falleció en esta ciudad el día 20 de julio de 1939 R. I. P.

Todas las Misas que se celebren los días 21 y 22 del corriente en la iglesia del Sagrado Corazón (San Agustín), serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

La familia ruega a sus amistades y demás personas piadosas la asistencia a alguna de dichas Misas, por lo que le anticipan muy expresivas gracias. Santiago, 19 de julio de 1941.

Doña Florinda Bar Cortón

(Q. E. P. D.) La persona que sufraga estas Misas, suplica la asistencia a ellas, por lo que da gracias. Santiago, 19 de julio de 1941.

: NOTICIAS :

El repórter ahora aquel Seminario de Estudios Galegos que con Cotarelo y Cabeza-León (f) llegara a ser el mayor exponente de la cultura vernácula en todos los órdenes. Fué su actuación silenciosa, sin batallas, sin personales egoísmos, con el sólo afán de investigar. ¡Qué grata nos es la remembranza! En estas columnas recogió el repórter noticia de la solicitud de tres señores académicos de la Real Gallega pidiendo recibir en La Coruña, la hornada de los días y nueve nombrados últimamente, después de estar designado para tal fin el Parainfo de la Universidad. ¿Que el Reglamento lo dispone? Es de suponer que los peticionarios —uno respetable amigo nuestro— se moverían dentro de los Estatutos. Mas al repórter párcete recordar que ya hicieron en otras ocasiones, verbigracia en el salón de actos del Balneario de Mondariz.

Dicen que la cuestión tiene una segunda parte: la persona que ocupará la Presidencia, tema sin ningún interés para el repórter. Esperamos, con ansia, poder presenciar aquí el acto en que Fermín Bouza Brey, investigador de Historia y Arte y Antonio Rey Soto, buen poeta, dejarán oír sus voces en el lugar más prestigioso de la región; dicho sea con todos los respetos que merecemos los firmantes de la solicitud. Como santiagueses no podemos discurrir de distinta manera.

El día 26 del actual darán comienzo en la Exposición Regional de Bellas Artes y Artes Decorativas que se celebra en la Sociedad Económica la Coral Compostelana y la Filarmónica de La Coruña, que tendrán una intervención conjunta en la parte final del programa.

Solicita exención de pago de alquiler en la Cámara de la Propiedad, Felipe Buján Estalote, domiciliado en la Cruz de San Pedro, 10, bajo.

Autoridades y representaciones de Compostela acordaron en reunión reciente celebrar este año las grandes solemnidades del Apóstol imitando y hermandad entre los santiagueses todos.

Quienes puedan hacerlo acudirán en ayuda de las clases necesitadas, que en los próximos días recibirán, con el socorro que lleve alimento a sus hogares, la expresión del cariño y la solidaridad de sus conciudadanos.

¡Santiagués: honra a nuestro Santo Patrón con el generoso desprendimiento del espíritu cristiano! El Excmo. Ayuntamiento 500 plazas. Sr. Marqués de Figueroa 250.

Suma 750 Los puntos siguientes: Depositaria de Fondos municipales; Jefatura Comarcal de F. E. T. y de las JONS; Cámara de Comercio; Cámara de la Propiedad; Casino de Santiago, y Círculo Mercantil de Santiago.

Procedente de Vigo hemos tenido la satisfacción de saludar en esta ciudad, acompañado de su señora, a nuestro buen amigo el ático escritor santiagués Manuel Fuentes Jorge

Mañana, domingo, a las diez y media, saldrá de la iglesia de los Remedios (Huérfanas), el rosario de la Santísima Virgen de la Salud del Carmen de Abajo, en el que portará el estandarte el bizarro coronel del Regimiento de Infantería número 71, de guarnición en esta plaza, don José Ceanc-Vivas Sabau.

En nuestra Universidad obtuvieron el título de bachiller Carlos Crespo A. faya, O. gario de S.ª Brava, Victoriano Agrelo, Benito Durán Cao, Héctor Martínez y Daniel Santos Villar, todos de Pontevedra.

Desapareció del domicilio paterno, en La Coruña, el menor Antonio Picouto Villaverde, de quince años. El Gobernador civil interesa la busca.

Le corresponde hacer el turno de guardia mañana a la farmacia Senín de Requena, establecido bajo los soportales del Toral.

El Tribunal Supremo declaró desistidas las apelaciones que habían interpuesto don Manuel Núñez López, contra sentencia dictada por el Tribunal provincial de lo Contencioso administrativo de Pontevedra en pleito que promoviera contra acuerdo de la Diputación provincial dejándolo cesante en el cargo de enfermero del Gran Hospital y Manuel Fernández Goyanes, contra sentencia que dictó el mismo Tribunal en pleito contra acuerdo del Ayuntamiento de Lalín, dejándolo cesante en el cargo de oficial primero.

También declaró desierta la apelación que había entablado el Ayuntamiento de Vigo, contra la sentencia dictada en el recurso contencioso que interpusiera Dolores Pérez Pousada, contra acuerdos de aquel Ayuntamiento, que desestimaran su petición de pensión como huérfano de empleado del Servicio de Aguas.

Acompañado de su mayorcito, don Amador Vázquez Cambón, pasó para Vigo el señor Obispo de Madrid don Leopoldo Eijo Garay.

Deben comparecer en el Negociado de Quintas del Ayuntamiento, José Abeijón Freire, José

PRINCIPAL La pantalla de las Obras Mastras. HOY SABADO y MAÑANA DOMINGO Robert TAYLOR MAUREEN O'SULLIVAN UN YANQUI en OXFORD DIRECTOR JACK CONWAY Magnífica superproducción moderna hablada en ESPAÑOL

DEPORTES El día 25 Debidamente informados podemos anunciar a la afición en general que el día 25 del corriente, festividad del Santo Apóstol Santiago, habrá en el campo de la Residencia de Estudiantes un gran partido de fútbol en el que serán contendientes el primer equipo del «Racing» de la ciudad departamental y nuestro «Santiago».

CAPITOL - La pantalla de los éxitos PRESENTA HOY Y MAÑANA en Funciones de Gala a la extraordinaria estrella del cine español ESTRELLITA CASTRO y al «as» de la pantalla española MIGUEL LIGERO en su triunfal creación cinematográfica Los Hijos de la Noche Con JULIO PEÑA, ALBERTO ROMEA, LILY VICENTI Dirección: BENITO PEROJO Jueves: Estreno LA CANCIÓN QUE TÚ CANTABAS

ULTIMAS NOTICIAS

Comunicado alemán

Berlín—El comunicado oficial facilitado por el Alto mando del ejército alemán, da cuenta de que las tropas germano-rumanas, han cercado varios lugares próximos a la ciudad de Tallin y rebasado en varios puntos la línea Stalin.

Las fuerzas finlandesas rebasaron el sector norte del lago Daroga. La aviación de los países del Eje bombardearon eficazmente las instalaciones portuarias de Alejandría.

Cinco aparatos enemigos fueron derribados. La aviación enemiga no realizó incursiones sobre territorio del Reich.

Tren blindado en poder de los alemanes

Berlín—Dos compañías de las que tomaron parte en la toma de Smolensko, rodearon a un tren blindado enemigo desde el cual se hacía gran resistencia.

Las fuerzas alemanas, después de un brioso ataque consiguieron apoderarse del indicado tren el cual, después de ser reparado, fué utilizado por éstas.

Regimiento diezmado

Berlín—El regimiento soviético 713 fué diezmado y sus fuerzas dispersadas en distintas direcciones. Los soldados supervivientes después de dar muerte a los comisarios políticos se pasaron a las líneas alemanas.

La política internacional del Japón

Tokio—El nuevo ministro de Asuntos Exteriores del Japón almirante Tōgō conversando con los periodistas manifestó que la política imperialista no sufriría modificación alguna.

Recordó que precisamente él había sido uno de los firmantes del pacto tripartito en Alemania e Italia.

Visitando al Emperador

Tokio—El príncipe Konoye, acompañado de varios ministros estuvo en Palacio conferenciando con el Emperador, cambiándose impresiones acerca de la situación internacional.

Los ataques contra Inglaterra

Londres—El Comunicado británico informa que un pequeño número de aviones enemigos arrojaron varias bombas sobre las costas

inglesas, no ocasionando daños considerables ni víctimas.

Bombardeos sobre Malta

Roma—Durante la pasada noche la aviación italiana bombardeó con eficacia los aerodromos de la isla de Malta, causando grandes destrozos en sus instalaciones y consiguiendo destruir los aparatos que en ellos se encontraban.

Sobre la ocupación de las Azores

Washington—El senador Will ha hecho unas declaraciones en las que aseguró que el Presidente Roosevelt tiene el firme propósito de ocupar nuevas bases navales y entre ellas las Azores, a pretexto de una eficaz defensa del territorio norteamericano.

Terminó diciendo que lo que pretende el Presidente con esta actitud es una rápida entrada de Norteamérica en la guerra.

Detención de comunistas

Vichy—La policía ha conseguido la detención de 72 comunistas que se dedicaban a las actividades de propaganda. También se hicieron cargo de gran cantidad de material de imprenta que utilizaban con este mismo objeto.

Las relaciones franco-japonesas

Vichy—En los medios políticos se ha declarado que las relaciones franco-japonesas no experimentarán cambio alguno con motivo de la formación del nuevo Gabinete.

CIRCO IMPERIAL

Próximo debut en Santiago

El 18 de Julio en Santiago

Conmemorase ayer esta fecha con una recepción oficial en el Palacio municipal, acto que presidió el Comandante Militar y Coronel del Regimiento de Artillería señor Juez Peón, asistiendo el señor Arzobispo, Coronel del Regimiento de Infantería número 71, Alcalde, Jefe de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, Rector de la Universidad, Juez accidental de primera instancia, Diputados provinciales señores García Diéguez y Botana, representantes del Cabildo, Cámaras de Comercio y de la Propiedad Urbana, Hospital General, Catedráticos de Medicina, Derecho, Farmacia, Filosofía y Letras y Ciencias, Caja de Ahorros y Monte de Piedad, entidades Bancarias, Profesores del Seminario, Escuela Normal y Artes y Oficios, Jefes de Correos y Telégrafos y numerosos Jefes y Oficiales del Ejército.

Durante la recepción la Banda Municipal interpretó varias piezas y el Himno Nacional. Terminado este solemne acto las fuerzas desfilaron por la Plaza de España y otras ruas, desfile que fué presenciado por las Autoridades desde los balcones del Palacio municipal. Durante el día los balcones de las casas de Compostela lucieron colgaduras.

Radio Galicia

Emisora de Santiago de Compostela 201, 1 m. 1492 Kc. Programas para mañana (hora de 13.30 a 15.30): 13.30. Apertura de la estación; Fragmentos de películas. 14. Santoral del día, Orquesta: Jabel, obertura, Weber; Oriental Grados; Andalucía, Granada; Bohemios, intermedio, Vives; Don Lucas del Cigarral, Vives. 14.30 Transmisión del servicio informativo de Radio Nacional. 14.45 Información regional. 15. Música ligera. 15.30. Fin de emisión. 19. Apertura de la estación; Retransmisión desde la Catedral de la novena al Apóstol Santiago

Codesido Seoane, María Luisa Escribano Palmeyro, Magdalena Murcia Abollo, Rosa Rey Fernández, María de los Milagros López y López, María del Carmen Boullón Barros, Francisca Paula de la Cruz Pavón y María Rosa Pérez Otero.

El Tribunal Contencioso Administrativo de Pontevedra admitió el recurso interpuesto por don Víctor Lis Quibén, contra acuerdo del Ayuntamiento de Pontevedra, que denegó autorización para construir una casa en el interior del Campo de El Riña.

La sentencia estima la demanda y revoca el acuerdo del Ayuntamiento.

Anoche, unos cacos entraron en una tabajería establecida en la calle de Fonseca, apoderándose de 35 kilos de carne.

Cuando esta mañana el propietario quiso abrir la puerta notó que ésta fuera abierta, llamando enseguida a un guardia municipal para que con él presenciase el reconocimiento de la carne que le faltaba, poniendo luego el hecho en conocimiento de la autoridad.

Sanciones impuestas por el excelentísimo señor Gobernador civil de la provincia:

Propietario del Hotel Palas, de La Coruña, 100 pesetas, por cobrar más de la tarifa a un viajero. Emilia Fernández Mantifán, de La Coruña, 25 pesetas, por escándalo. Severino Rodríguez Ramos, de La Coruña, 250 pesetas por tener abierto a deshora el establecimiento.

Waldino Sobrado de Blas, Pilar Aradas Pérez, de La Coruña, 50 pesetas a cada uno, por escándalo.

América Varela Carro, María Pallas Villar, Josefa Varela Pérez, Estrella Fuentes Nogareda, Estrella Freire Otaño, Cecilia Varela Bado, Carmen Poyán Casdelo, Dolores Venturera Poyán, Elvira Matos Rodríguez, de Laracha, 15 pesetas a cada una, por viajar sin documentación. Luisa García Rey, de La Coruña, Obdulia Vila Mato, de Carballo, 15 pesetas a cada una, por viajar sin documentación.

Las Fiestas Patronales

Cada día es mayor el número de santiagués que mañana y tarde concurren a la Catedral para asistir a los solemnes cultos en honor del Santo Apóstol.

Hoy recibieron el Pan de la Eucaristía la Unión Diocesana de Mujeres Católicas, Unión Diocesana de Juventud Femenina de Acción Católica, Conferencias de San Vicente de Paúl, Ropero de Conferencias y Misiones y Antonianas.

Mañana lo harán las Marías de los Sagrarios, Calvarios, Camareras del Santísimo Sacramento y Buena Muerte.

Los sermones del Padre Escalante resultan muy atractivos y eloquentes.

La baja temperatura de anoche fué causa de que no se viera tan concurrido como en anteriores días el paseo de la Alameda.

En el de hoy, de ocho y media a diez, ejecutará la Banda partituras de Luna, Bretón, Lloréns, Chapí, Caballero y Peñaflor.

En el de mañana, a igual hora, interpretarán estas obras:

- PRIMERA PARTE «Santander», Pasodoble; Rosillo. «Música clásica», Selección; Chapí. «Cantuxa», Selección; Baudet. SEGUNDA PARTE «Selika», P. Sinfónico; Wag netti. «La Tabernera del Puerto», Fantasía. «Anís del Taup», Marcha; Masllovet.

Los santiagués acuden en gran número a visitar la Exposición Regional de Arte y Artes Decorativas, de la que van notes en otro lugar del presente número.

En la huerta del edificio de San Clemente comenzaron ayer los trabajos de preparación de la «fachada» que ha de quemarse la noche del 24.

Salón Teatro

HOY Y MAÑANA WARREN WILLIAM

y GAIL PATRICK

El beso revelador

de emoción; de escenas y de intriga EN ESPAÑOL

Noticiero UFA

Abellara Larra, José Albite Allo, Pedro Amarelle Banco, Antonio Balboa N. Dionisio Baleato Salva, Luis Bao Villaverde, Carlos Banco Beltrán, Manuel Barreiro Mar, Eduardo Barreiro Mar, José María Barreiro N., Gerardo Barreiro Sallans, Gerardo Vázquez Vigo, Lucas Vázquez Leis, Antonio Vázquez, Manuel Veira Maneiro, Manuel Bello Pombo, José Vieira, Manuel Vieites Gar, Manuel Vieites Vilas, Bernardo Vilas, Jesús Vila Castro, Bar, Banco Rama, Miguel Bogueira, Antonio Boda Somoza, Fernando Bueno Calvo, Fernando Bujan del Río, Ricardo Calvo Calvo, José Camino Suárez, Domingo Carballido Rey.

En un avadro existente en el lugar de Gabilán, de la parroquia de Barducido (Pontevedra) se cogió una niña de tres años de edad.

Ayer a las diez y media de la mañana, tuvo lugar en la Escuela de los Hermanos de la Doctrina Cristiana e acto de descubrimiento de una lápida con que los alumnos y ex alumnos de aquel centro perpetúan la memoria de sus treinta y tres compañeros muertos en la guerra.

Asistieron el Alcalde marqués de Figueroa; Coronel del Regimiento de Infantería señor Ceano; Secretario de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, en representación del Jefe Local; señor Rector del Seminario, en representación de PP. Franciscanos; y de los jóvenes de A. C., etc.

Por motivos de salud, no pudo asistir el Rvdo. Hno. Luis primer autor que fué de esta Escuela; adjúngase una carta recogida a última hora en la que justifica su ausencia.

Seguidamente la distinguida señora doña Isabel García Blanco descubrió la lápida, pronunciando una sentida allocución patriótica el M. I. señor don Manuel Capón, Rector del Seminario.

Terminó este acto con los gritos de «Franco! Franco! Franco!» «¡Arriba España!», pronunciados por el Rvdo. Hno. director, que fueron unánimemente conatados.

En el funeral, en cuya Misa ofició de preste el antiguo alumno don Manuel Crespo Vilarino, interpretaron la Misa del maestro Parosi las voces de Capilla de la Catedral, reforzada con miembros de la Escuela.

Contra el abogado Antonio Rodríguez Zapata, casado y Leandor Lorrea Cortabillarte, marino, casado, ambos de la Coruña, contrayese expedientes de responsabilidad política.

En un accidente del trabajo ocurrido en una obra de un edificio de nueva construcción en la calle Calvo Sotelo de El Ferrol, el día 10 de julio, se produjo el accidente casi instantánea, el joven de 10 años Manuel Mera y Mera, vecino de San Juan de los Rios.

Compiladoras de primera incorporación de «Axilio Social» para el próximo mes de agosto, en esta ciudad: Alejandro Sobrado Rivas, Paloma Vieites Iglesias, Consueo

Sanatorio de la Merced

MEDICINA — CIRUGÍA — ESPECIALIDADES

DIRECTORES

Dr. M. BALLESTEROS JOSÉ ROJO MOREIRA JULIO FERNÁNDEZ

Instalado con todos los adelantos y perfeccionamientos modernos, y regido por las Hermanas Mercedarias de la Caridad. Cooperación de reputados especialistas.

Hórreo, 53 Teléfono 1341



Quando su estómago funcione mal... no tome productos que tengan substancias que puedan ser peligrosas. Recurra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho. En los casos de acidez y dolor de estómago es maravilloso el DIGESTÓNICO del Dr. Vicente VENTA EN FARMACIAS

PROPIEDADES

VENTAS

- CASA número 78 de San Lorenzo, con huerta. CASA número 1 de los Basquiños. CASA número 22 de la Seura. CASA número de las Huérfanas. CASA número del Pejigo, con huerta. CASA número del Pejigo, con huerta. CASA número 4 del Carmen, con huerta. CASA número de Rua de San Pedro, con huerta. CASA número del Hórreo, con salida a dos calles. CASA número de Plazuela del Instituto, con salida a dos calles. CASA número de Calle Nueva, con huerta. CASA número Ensanche, con huerta. CASA número en la Rocha, con huerta de veinte ferrados toda cercada sobre sí y con agua abundante. CASA número

Se informa de otras ventas de fincas de recreo en playa y campo. Agencia Güimil RUA DEL VILLAR, 80 — TELÉFONO 1625

SUBASTA Se hace de la casa número 7 de la Fuente de San Miguel, compuesta de un bajo y cuatro pisos. Del precio y condiciones informará la Agencia García, Conga número 4, bajo. Dicha subasta tendrá lugar el día 28 del corriente, de once a una, en aquella oficina.

Subasta voluntaria

Se hace de la casa número 99 de la Rua de San Pedro de esta ciudad, compuesta de planta baja y dos atos. Libre de todo gravamen e inscrita en el Registro de la Propiedad. La subasta tendrá lugar el día 30 de los corrientes, a las once de la mañana en la Notaría de don Constantino Giron Mallo, en donde informará del precio y condiciones.

Se alquila

una magnífica casa con huerta y arbores frutales; instalación eléctrica; propia para recreo y de producción, al lado de la carretera, bita en kojos. Para informes: Rajoy, 16. Santiago.

Subasta pública

El 27 del corriente julio se celebrará en viñagarcía la subasta de la casa número 35, sita en la Avenida de la Prosperidad. La subasta tendrá lugar en la Agencia de vapores de D. Eduardo García Acebedo, de doce a dos. Del precio y condiciones informará la «Agencia García», Conga, 4. Santiago.

Venta

Se vende la casa número 4 de la calle de los Laureles de esta ciudad. Es libre de gravamen y está inscrita en el Registro de la Propiedad. De su precio y condiciones informará en la Notaría de don Constantino Giron Mallo, Puerta Fajera, 1 (encima de la farmacia del señor Gómez Ulla). Tel. 1969.

Venta de una casa

A voluntad de su dueño se vende la casa señalada con el número 13, moderno de la calle de las Huertas de esta ciudad, libre de todo gravamen e inscrita en el Registro de la Propiedad. Del precio y condiciones informará el perito agrícola don Ramón Rey Barreiro, Rosalia Castro, 31.

Venta

Se vende la casa número 16 de la Calle Nueva, con huerta, que confina con la Avenida de Rosalia Castro, de esta ciudad. Se halla libre de todo gravamen e inscrita en el Registro de la Propiedad. De su precio y condiciones informará en la Notaría de don Constantino Giron Mallo, Puerta Fajera, 1 (encima de la farmacia del señor Gómez Ulla). Teléfono 1969.

Venta

Se vende la casa número 5 de la calle de Ferr, con su huerta unida, de medio terrado aproximado, con cuadrá y patio. De su precio y demás condiciones informará en la Notaría del señor Giron Mallo, Puerta Fajera, 1.—Tel. 1889.

Venta

Se vende la casa número 59, A. de la calle de las Huertas, de esta ciudad, con su huerta unida y solar contiguo a la parte Este, con frente a dicha calle, en el cual puede construirse una buena casa. De su precio y condiciones informará en la Notaría de don Constantino Giron Mallo, Puerta Fajera número 1, 1.º, (encima de la Farmacia del señor Gómez Ulla) Tel. 1989.

Juan Marcuño Caneda Falleció después de recibir todos los auxilios espirituales O. E. P. D. Su desconsolada esposa doña Elvira Seijo Vázquez, hija María del Portal, hijos políticos Carmen Ron y Germán Sierra, nietos y demás parientes RUEGAN a las personas de su amistad la asistencia al funeral de entierro que tendrá lugar en la iglesia conventual de Padres Franciscanos a las once de la mañana del lunes día 21, y seguidamente a la conducción del cadáver al Cementerio de Santo Domingo; por lo que anticipan expresivas gracias. Casa mortuoria: Pejigo de Abajo, 23. Santiago, 19 de julio de 1941.

Sanatorio Neuropático DEL DR. LOIS ASOREY PARA ENFERMOS NERVIOSOS Y PSÍQUICOS NO MANICOMIALES Santiago de Compostela, Pazo del Carmen. Tel. 1541 (A 500 metros de la calle de los Laureles, por los Jazmines y la Estila) HORAS DE CONSULTA: Consultorio (Franco, 44). De 12 a 2 Sanatorio: De 6 a 8, mediante cita

Tan dentro de nos moras, ouh mar, espello noso,
que eres o río mesmo que nos percorre o corpo
e rinde madurez nos nosos ollos ávidos
e cumpre os ritos todos da cencia mais sabida.
Eiquí fica o teu sal, nos beixos ardorosos,
e nas mans que quixeran fuzir coma veleiros,
e no balbordo alegre das fontes esquecidas,
e nas angustias certas que cercan nosas almas...
Eiquí todo o teu ser, a mais belida auga,
un sono tan antigo como as primeiras aves,
un agromar de ponlas no bosque mais escuro.

¡Ouh mar, espello noso!

Eu coído que hai cen anxos navegando nas veas;
cen ollos de rapaxas filando o firmamento,
cen primaveiras novas nos mástiles espidos
e cen cancións que agardan por un luar sen sangue.
Ouh mar!, tan eiquí estás que eres todo en min mesmo:
istes pasos medidos por cuadrantes e grados,
iste rumbo emproado a non sei que hourizontes,
iste brazo de Deus no timón mais seguro,

ista razón, potente coma os duros roquedós...
Hai roitas paralelas coma vidas xunguidas
a camiños cruzados coma ventos revoltos;
mais todo se confunde n' esta enorme marea
que invade nazo esprilo en xigantesco pulo,
ao xeito d' un acorde que nos estremecera.
O ser do mar, o doce conceito inextinguíbel,
aquela histórea amábel que xamais fora dita,

aquil gozo tan craro coma o dedo que abre
cada mañán o sol, nos abismos axies,
para ceibar seu grito de lus n' iste glorioso
espello que nos téñ por toda a eternidade...
Xamais foi escoitada mais profunda chamada
que a todos nos envolve como unha forte rede;
Vos, os homes do cabo do mundo, do Tísterre,
eiquí tendes o mar, a tumba inaccesíbel
para gardar o grande, o derradeiro sono.

Angel Sevillano



Sanatorio Quirúrgico de San Lorenzo

SANTIAGO DE GALICIA

EXPOSITORES LOS PROFESORES DE LA FACULTAD DE MEDICINA

Doctor Fernando Alsina y Dr. Antonio M. de la Riva

Teléfonos: Dr. de la Riva, 1.424—Dr. Alsina, 1.125 Sanatorio, 1.006

AVISO: En la Imprenta de este periódico se reciben esquelas de defunción y de aniversario, lo mismo que anuncios de sufragios hasta las seis de la tarde.



lavante maravilloso

para volver los esbellos blancos a su color primitivo a los quince días de darse una loción diaria con el Agua Colonia «LA CARMELA». Su acción es debida al origen del nido, ser lo que constituye una novedad; es inofensiva. Vende todas partes.



VINO DE MISA "MULLER"

Distribuidora: CASA PORTO

Plaza de Cervantes n.º 12. - Apartado de Correos n.º 9. Teléfono 1223

SANTIAGO DE COMPOSTELA

El mejor Purgante AGUAS de

CARABANA

Depurativas Antibiliosas Antiherpéticas

Jabón de sales de Carabana

MEDICINAL Y DE USO DOMESTICO -- EL MEJOR PARA LAS INFECCIONES DE LA PIEL

PROYECTA pequeña, 800 cént. Grande 1,25. Pedidos: Hijos de D. Chávarri, Lealtad, 12, Madrid. De venta: Farmacias, Perfeccionadas y Droguerías